

会員紹介（当コーナーでは、JNSAで活躍されている会員の方に、リレー方式で自己紹介をしていただきます。）

株式会社日立システムズ 大森 雅司



JNSA会員の皆さん、こんにちは。

株式会社日立システムズの大森雅司(おおもり まさし)です。NTTソフトウェアの大森章充(おおもりたかみつ)さんより、「ぜひ、同じ岡山県出身で、大森繋がりで！」とご紹介いただきましたので、本コーナーの執筆を担当させていただきます。

私がセキュリティに関わるようになったのは、10数年前にセキュリティ部署に異動になったのがきっかけでした。入社当時は、ソフトウェア開発やシステム構築を行っていたのですが、次は「セキュリティでもやってみるか！」といった単純な気持ちでセキュリティの世界に飛び込みました。それから、色々と縁が開け、関西に一時転勤したり、火事場プロジェクトに投入されたり、政府機関に出向したりと、良くも悪くも貴重な経験をすることができました。今振り返ると、当時辛かったことでも今の自分の血となり肉となっているのだなと、しみじみと感じます。

現在社内では、新規セキュリティサービスの開発やグローバル関係の仕事をしています。お恥ずかしながら、英語が堪能な訳ではないので、毎回汗をかきながら会議に臨んでいます。つたない英語ながら、セキュリティに限らず、訪問した国の人情や日本への印象などについて話すのが楽しいです。

JNSAには、昨年10月から参加させていただいており、若輩ながら10月に発足した「脅威を持続的に研究するWG」のリーダーを務めさせていただいております。本WGは、サイバーセキュリティの脅威動向を従来のITだけの視点ではなく、法律、危機管理、安全保障等の複数視点で分析することで、問題の本質を見抜くことを目的としています。近年のサイバーセキュリティは、ITに閉じた世界ではなく、国際政治や危機管理、安全保障などの複数のドメインに跨った問題になっています。本質を見抜く為には、「様々なバックグラウンドを持った人を交えて意見交換をする」「現場に出向いて問題内容を肌で感じる」ことが重要と考え、WGで意見交換会や見学ツアーを企画しています。例えば、「IoT」や「制御セキュリティ」の問題も、実際の運用現場を見ることで、伝聞とは違った問題や発見があります。参加したいと思う方がいらっしゃいましたら、お声掛けください。

堅い話が続いてしまいましたが、最後に私の趣味をお話ししたいと思います。すばり、私の趣味は“旅”です。これまで海外は20数か国と多く無い(?)ですが、国内は47都道府県を制覇しました。全都道府県制覇では飽き足らず、現在は離島巡りを続けています。多良間島、奥尻島、沖永良部島など、マイナーな島にも足を運んでいます。旅は、心をリフレッシュしてくれ、毎回新たな発見があります。仕事も私生活も、自分の目や耳で「見た」「聞いた」「感じた」経験は、かけがえのない人生の財産です。

こんな私ですが、頻繁に色々な場所に出没していますので、気楽にお声掛けいただければ幸いです。

会員紹介（当コーナーでは、JNSAで活躍されている会員の方に、リレー方式で自己紹介をしていただきます。）

富士通エフ・アイ・ピー株式会社 長澤 駿



JNSA会員のみなさま、はじめまして。富士通エフ・アイ・ピー株式会社、長澤と申します。

この度、ソースネクスト唐沢様よりご紹介を受け、自己紹介させていただきます。

弊社はデータセンター機能を基盤としたICTサービスを提供しております。その中で、データセンターにてお預かりするシステムのセキュリティ対策や、自社内のセキュリティ対策に日々取り組んでいます。

情報セキュリティに関わるようになったのは、入社後配属された部署（特に希望はしていない）がきっかけでした。大学では情報工学を専攻していましたが、セキュリティについての知識はほとんどありませんでした。

5年ほどはシステムの脆弱性検査などを担当し、現在は社内ネットワーク監視・調査、社員のセキュリティ教育等のセキュリティ啓発などを担当しています。教育では、できるだけ専門用語を使わないことや、日常に例えた表現にするなど、まずはセキュリティ対策に興味を持つもらうことを考え、活動しています。

JNSAとの関わりは、新人時代上司に「JNSAで若手が集まる会ができたらいいんだけど、行ってみない？」という誘いを受けたことがきっかけです。以来「U40部会」に参加させていただいています。当初は初めて聞く言葉や技術にとまどっていましたが、いつの間にか「U40部会」でも古株となり、現在はU40部会長を担当しています。

「U40部会」では若手の育成・人脈作りを目的に、「気軽に参加できる」をテーマに活動しています。私自身、まだまだ知らないことばかりで、毎回多くのことを学ばせてもらっています。特に懇親会は、会社だけでは得られない貴重な情報交換の場となっています。話が白熱し、帰りが終電間際（笑）となることも。ここまでセキュリティに興味を持つことができたのも、JNSAでの活動があったからこそと感じています。ご興味のある方や、自社の若手を参加させたい！と思っている方がいらっしゃいましたら、是非気軽にご参加（ご紹介）ください。

微力ではございますが、JNSAをはじめとしたセキュリティ業界の発展に貢献できるよう努力して参りますので、ご指導のほどよろしくお願ひいたします。